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Abstract (en)
The door opener for a locking device has a lock and a lock latch (5) which in the unlocked position is incorporated in the lock housing (15)and in the
locked position, protrudes out of the housing, engaging with an opener latch (7) in the door opener housing. There is a slider (10) in the door opener
housing to push the lock latch from the locked position into the unlocked position. To adjust the slider, a positioning element (8) is provided which is
connected to the slider through a pushrod (11) and a crank (14). The crank is almost right-angled with upper and lower arms (24,25). The pushrod
touches the crank in a connecting region between the upper and lower arms.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Türöffner für eine Schließeinrichtung, insbesondere für ein Türschloß mit Schloßfalle (5). Eine Schloßfalle (5) kann
aus einer Verriegelungsstellung, bei welcher sie in einer Öffnerfalle (7) eines Türöffner-Gehäuses (17) angeordnet ist, in eine zurückgezogene
Entriegelungsstellung, in welcher sie in einem Schloßgehäuse (15) aufgenommen ist, durch einen Schieber (10) zurückgeschoben werden.
Eine Ausbildungsvariante sieht zur Betätigung von Schieber (10) und Schloßfalle (5) ein Stellelement mit einer Schubstange (11) und einem
Umlenkhebel (14) vor. Eine alternative Ausbildung sieht einen gezahnten Schieber und einen Elektromotor (38) als Stellelement (32) vor, welcher
über eine Untersetzung (40) und ein Zahnrad den gezahnten Schieber verstellt. <IMAGE>
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